

「本年度退職者慰労と激励の集い」

本年度退職者の集いが2~3月にかけて各 地で行われた。職員課主催の退職予定者説明 は4回、県職労各支部主催の慰労と激励 の集い」が6回行われ、当会から役員がお招 きを受け、当会の PR、並びに退職後の生活 の知恵をお話した。

写真は横須賀労働センターにて

なお、

ご出席の方には交通費(車

代)として粗品を進呈します。

また、

総会終了後引続き県庁新

(3月12日)



退職者こだま会 八回定期総

お申込ください。
「退職者こだま会」へ加入ご希望の方には、規約・入会申込書、望の方には、規約・入会申込書、

総会開催御案内

加入のおすすめ、

ع

会費納入ご案内

۲ 六月十 ð 六日

ところ

獲得するか。

失うかの分岐点

厚生省関係機関

調査か

5

横浜市中区海岸通 ŋ

日 お誘い合わ 年 来場、 度退 職 ご入会大歓迎。 さ れた方も ご出席

ください。

(二~五頁参照

心温まる一日にしたいのです。

退職者こだま会」ならでは

0)

て懇親会を開催いたします。 庁舎裏側の農協会館地下食堂に於

> 回定期総会 案

午後二 横浜市港湾労働会館 電話)〇四五 一時 (20) 三八四 {

神奈川県職労事務局内 一部 在 地

几 の三

「退職者こだま会」宛 (電話)〇四五(二〇一)二一一九 (内線七九五三) 〇四五(二一二)三一七九 ・振替口座 ・振替口座 郵便振替口座 普通預金口座番号神奈川県労働金庫本店

四八六四

浜五 六六五八〇

10,000円

なお、年会費二、○○○円もあり

第 八回 定 期総会報告 議

九九一年(平成三年)度 過 告

幼児・老人に最も被害を及ぼしている。 いても多難な年であった。 気の落込みが深刻化するなど、 また歴史上に残る事件が起る一方、 また地表では、ソ連邦の解体など、 くまで悪化し、その影響は弱者である、 来、地球を包む宇宙から果ては地下深 バブル(あぶく)経済崩壊によって景 私たち、 人類をとりまく環境は、 何処を向 我国 これ 有史

執行体制の概況

改選が行われ、和田武雄氏が事務局次長 務量の増加で週 会員増加とこれに伴う懸案事項などの事 事務局長、 日とする専任的執行体制は、代表幹事 方、役員会は、 切れないため、 体制による事務執行で臨んで来たが、 就任されたのを機に毎週火曜日を出勤 出勤が一年を通じて過半数に達した。 昨年の第七回の定期総会において役員 事務局次長、 一回程度の出勤では消化 月一回以上を原則とし 状況に応じ週二回以上 小野田幹事の四

> 会は皆無であり、役員選考、補充対策な たるも、 ど今後に多くの課題を残した。 勤務都合等により、 現役時代と異なり、個人的事情 全員参集の機

全労済関係事務

二ケ月も遅延し、苦情があったので、 長及び横浜支所長あて申入れた。 月一日、 の交付が、 ろいろ改善すべき課題を残している。 事務処理の遅延などあり、これまた、 加入者からの移動処理や、全労済自体の し、新退職予定者のうちの県職労既契約 務処理も対応の変化が求められた。しか の新契約方式が発足したため、当会の事 各個人預貯金口座掛金振込(五ケ年間) 済のうち、最多加入の火災共済は、昨年、 とくに、 当会の厚生関係事業の中心である全労 三の要望を、 文書をもって、これを含め、 現職組合員契約者に比し、 火災共済契約者に対する証書 全労済神奈川県本部理事 約 五

0 「趣味の会」 の増加充実

の会の増加、充実を求める要望が多いの 比して経済的ゆとりもあるためか、 県退職者は、総じて厚生年金受給者に 趣味

> 賛成を得た「シルバー料理教室」と「新 ハイキングの会」の開催に取組むことに に配慮し、差当り、昨第七回定期総会で

(1) 「歴史散歩の会

歴史散歩の会」は好評で、会を重ねる毎 達する盛況である。 に参加者が増加し、 別講師にご依頼して発足した「歴史教室、 先ず、平成二年九月、荒井太郎氏を特 会員数約四〇余名に

特別講師、荒井太郎会員の献身的ご協力 の会」行事案内 (八頁) のとおりであり、 に深甚な謝意を表する次第である。 現在に至る迠の実績は別掲「歴史散歩 「シルバー料理教室」

福祉センター調理室で実施することがで の買物などで手足を動かし、 く第一回開講が十一月二十日横浜市社会 に協議していたところであるが、ようや 調理など一石数鳥の効果が期待されるの リーに関心を持つだけでなく調理や材料 自分で調理することは、 三~四年以前から役員会でも前向き また孤独になっても、配偶者のため 栄養やカロ 健康にもよ

加を期待し、この意義のある教室を盛り 加者十余名であったが、今後はもっと参 恵子氏がおられるので講師に依頼し、 山善助氏に調理指導をお願いした。参 幸にも当会には、栄養の権威の上野多 県集団給食調理会副会長の前役員 ŧ

立てたい。

(3)「新ハイキングの会」

ある。 ところ、天候不順のため順延になったが ご協力を求め、第一回として、四月二日 があり、串田世話人(幹事)に加えて、 と名付けて、会報第22号に折込み申込を で、この点を含め、 組織整備など点検すべきことが多いの 大磯高麗山、湘南平方面へ実施予定した 経験豊富な新川宜満氏にも世話人として 募集したところ、約三十名の会員の応募 新鮮味を生み出すべく「新ハイキング」 実施をはかる必要が

検討する必要があると考えられる。 の希望などを含め、実施への方策を含め 望が圧倒的に多く、 なお、 先般のアンケートでは、 また次いで俳句など 旅行希

○ 会員アンケート実施

二月、会員あてアンケート回答を求めた ところ約六割の回答を得た。この集計結 ことが多かった。 果は当会の今後の運営に示唆されるべき ひとりぼっち対策の四項目に締り、 定案提示、 かねてから、一部会員から要望のあっ 当会の名称の簡素化、また、 「趣味の会」各項目別希望、 会費改 去る

現在、 庁 県庁関係退職者会としては、部 関係退職者会の概 (次頁へつづく

存在するといわれる。

親睦を中心とする縦割のものが、 (前頁からつづく) ないし課単位など、

いわゆる旧職場

約七十

に運営される必要がある。 蒙ることがあり、 労組間の対立や、 理なためでもある。しかし、ともすれば、 税金を財源とする当局(自治体)では無 く会員の立場に当たって厳正に中立公平 などが必要であり、退職者会への助成も、 これに対し、横割のものは、 労組の肝入などで発足している。 中央政府等への政治的要請、 退職者会としては、 政党論争などの火種を 現在四あ

0)

退職者会(かもめ会)(昭55) 神奈川県 治労神奈川県職労退職者会(いちょう会) 職労退職者こだま会 企労退職者会(設立昭50)神奈川県職員 (平成3)である。 設立順からみれば、自治労神奈川県公 (昭60) それに、

頭をとって発足したものである。 て喜ぶべきか、悲しむべきか、答は年月 合員約八百人) (推定) 県職労 「いちょう会」は、 蛙 証明してくれるであろうが、「井の中 ともあれ、このことは、退職者にとっ 分かれた自治労神奈川県職労 大海を知らず」であってはならな (組合員約一万五百人) 平成三年、 が昨年十一 (推定) 神奈川 一月音

要は、 どの会が真に退職者のために役

> 3 に立ってゆくかによって決まることであ

四月以降に加入する人が増えている。 約一ケ月間の加入者は約二十名で、毎年 は四百八十名であり、四月に入ってから 九名)であったが、本年度三月末日現在 十名(年会費百一名、終身会費三百二十 昨年三月末日現在の会員数は、 当会員入会状況と加入の取組み 四百二

のと推測される。 ような日和見的な会員入会経過を辿るも 数年後と予測するとき、しばらくはこの 深刻なる年金、 切迫感が乏しいためといえよう。事実、 入していると推定され、 総数の二~三割が一般的に退職者会に加 退職者会に対する関心は薄く、 しかし、総じて全国的にみても退職者 健保の危機的状況は、 退職後に対する 退職者 +

配布、 は 体制を打出してくれた。即ち昨十二月に に対処するため、当会に対し積極的支援 を契機に、県職労としてこの新しい事態 ちょう会」として退職者会が設立したの 自治労かながわ県職労の音頭で「県庁い 存在はおおむね普及したといえよう。 常に前向きに取り組んでいるので、 は さて、当会の退職予定者に対する啓蒙 県職労を通して各分会に対する会報 全労済火災共済加入者のうち平成四 平成三年十二月、 及び県職労機関紙上でのPRなど 第二組合である

> 助言などに努めた。 支部において、この退職者の集いには、 れ、この結果本年二~三月にわたり、 予算化などキメ細かい方策が提案可決さ 県職労臨時総会に於いては、 しての働きかけ、 年三月退職予定者に対する全労済を経由 入誘いのための説明や退職予定者あての 当会からも招待を受け、役員が出席、 に対する記念品贈呈と激励の集い開催の また、平成四年二月の 退職予定者 加

明会」にも県職労役員と共に招待を受け 会のアピールをした。 め会」や「いちょう会」と競演の形で当 また、 役員が出席、 県職員課主催の「退職予定者説 他の退職者会の「かも

な、加入への方策を打ち出す必要がある。 明年以降もこの経験を土台にして強力

その他

を肝に銘じて一層力を注ぐ必要がある。 魅力がありそうだということで入会した 会してみた、更には、 具体的に分かりやすく書いてあるので入 全労済とくに火災共済に加入するため、 てニー三ツあげる人がある。その一ツは など主要因があげられるので、このこと 二ツめは、会報に年金・健康のことなど、 当会への入会の動機として大きく分け 歴史散歩の会など

(1991. 4.	事務局だより(主な行事など) (5頁へつづく)										
年月日	項目	年月日	項目								
1991. 4 . 2 4 . 25 5 . 8 5 . 16		7 .24 8 . 8 9 .10	第7回定期通常総会於横浜市港湾労働 会館 第6回歴史教室於自治会館「仏像の種 類と七堂伽藍」15名 8月定例幹事会(全会員宛アンケート 案の検討) こだま会報21号発送 9月定例幹事会(新会員募集計画、ハ イキング会の検討)								
5.31 6.3 6.6 6.12	会員430名宛郵便物発送(会報20号、 総会通知、会員名簿) 第5回歷史教室於自治会館「鎌倉二階 堂附近の史跡」14名	9 .26 10.22 11.1	第7回歴史教室於自治会館「日本人の 起源とその生活」17名								

活動方針

対行体制の充実と補充

会の盛衰を左右する役員の執行体制の 会の盛衰を左右する役員の発どが高齢とそ である。現実に、役員の殆どが高齢とそ れにともなう肉体的疾患などによって十 分な活動が出来兼ねることが多いのはい ずれの退職者会でも悩みの種である。こ のため、二年に一回の役員改選期でなく ても絶えず、候補者を求めて増強補充す ることが欠かせない。

名につき五百万円、千名につき壱千万円 基盤としての原資積立金を漸増する必要 期待するのは至難で、これまで以上に、 る退職者会とは異なり、当会は丸抱えで 他に見かける丸抱え的助成に依存してい はなかりけり」と川柳風の諺ではないが 維持可能な、 経費の節約策を検討しつつ、執行体制に はないが、諸状勢から判断しても、 永続性のある財政基盤の確立 あると思うな親と金」「色男、 会員が増加しても比例的に助成増を 一ツの目安としては、 利子配当を生み出せる財政 会員五百 金と力

ついて「趣味の会」の充実と拡大に

0

会員の要求と期待の多い「趣味の会」
は、経過報告の中で述べたとおり「歴史は、経過報告の中で述べたとおり「歴史は、経過報告の中で述べたとおり「歴史は、経過報告の中で述べたとおり「歴史は、経過報告の中で述べたとおり「歴史は、経過報告の中で述べたとおり「歴史は、経過報告の中で述べたとおり「歴史は、経過報告の中で述べたとおり「歴史は、経過報告の争い「趣味の会」

また、この外、発足始めたばかりの「シルバー料理教室」は第一回開催したばかりで結論はでないが、参加者の増加策を考える必要がある。更に「新ハイキングの会」も、年間計画、世話人選定増員と、の会」も、年間計画、世話人選定増したばかりの「シルバー料理教室」は第一回開催したばかりの「シルバー料理教室」は第一回開催したばかりの「シルバーを

がある。 運営に支障の生じない範囲で取組む必要 運営に支障の生じない範囲で取組む必要 この外、アンケートによって、要望の

であるが、研究すればする程、間口、奥けて、当会としても避けて通れない問題この問題は、これからの高齢化社会に向 昨年から、活動方針として取り組んだ

が最小限として取組むことを提唱した

れる。

けて会報の発行の恒久的体制に向

の特色を出すことを心掛けたい。であるので、可能な限り、必要な情報を平易に、親しみ易く編集する必要がある。平易に、親しみ易く編集する必要がある。手なので、多彩な記事も含め、より当会がなので、多彩な記事も含め、より当会がある。

い編集を試みる時に来ている。

今後は、会員の中から公募し、より巾広
今後は、会員の中から公募し、より巾広
の病欠などで十分機能していないので、
の病欠などで十分機能していないので、

の提言、具申策に向けて県等に対する退職者会とし

7

現在迠は内部体制の確立で精一杯で 定者に対し、我々の体験をもとに、必要 定者に対し、我々の体験をもとに、必要 な具体策を県等に提言する時機に来てい ると考える。

並に高齢者に対する施策は不十分であ策をみるとき、その鍵を握るべき、女性、とくに、現在の人材活用、人手不足対

して鮮明にすることは、当会の存在意義体策を提示しつつ、当会の役割の一つと便宜的の面が多いので、活用を含めた具便宜的の面が多いので、活用を含めた具

その他

30

としても重要な位置付けになると思われ

る必要がある。
る必要がある。
る必要がある。

触は注意を要する。 請求することが多く、 加入の有無にかかわりなく、 体制が十分でないので、他のいろいろな 会員の意志に基づき行動することが重要 ものであり、役員の立場でなく、 政党論議などは、 余力なく、また、これらの団体の中には 団体の呼び掛けがあって、それに応ずる である。当会の場合は、 退職者会には、 百害あって一利のない イデオロギー対立や、 無原則の加入、 未だ内部の執行 分担金など 広く全 接

立場を配慮しつつ、連帯を強める必要が立場を配慮しつつ、連帯を強める必要が

1991年(平成3年)度収支決算書

項 目 1.会 費		予算額	決算額 1,440,000	摘 要		項 目 1.活 動 費		1	予算額	決算額	摘	345 34		
		1,500,000			1.7			550,000	578,815					
会	入	슾	金	80,000	62,000	年会費会員18名 終身会費会員44名	活動	舌 事務		費	400,000	438,711	事務用諧経費	
	年	会	費	240,000	170,000	85名	費	行	動	費	150,000	140,104	交通費、諸紹	費等
黄	終:	身 会	費	1,180,000	1,208,000	新会員44名 作会費切替23名	2.	情	報	費	600,000	478,337	会報20、21、 発行	22号編集
2. J	長職労	分助瓦	金	500,000	542,860		3.	総	会	費	350,000	361,185	総会及び懇親	会費
3.4	事業	収	入	240,000	473,824	全号语事情 302,224 金製先上代 171 600		会	譏	費	200,000	200,652	幹事会、経費	費
4.%	椎	収	入	102,904	46,450	会報登載広告代金等	5.:	通	信	쿶	200,000	231,760	郵送料、封筒	類
5.利	責立会	定取月	i L	300,000	525,000	1,500円×350名	6.	見舞	共涯	1費	170,000	171,250	共済掛金	
6.#	桑	越	金	257,096	257,096		7.	積	立	金	800,000	900,000	特身会費1,8	00円×50
							8.	j,	備	賣	30,000	=		
	П						次	期	繰越	金		363,231		
<u> </u>		2,900,000	3,285,230				計		2,900,000	3,285,230				

会計監查報告

収支証拠書類、預金通帳等について監査の結果 妥当に執行されているものと認めます。 1992年5月21日

監査 上野多恵子 @

〃 本田 安親 ⑩

1992年(平成 4 年) 度収支予算書

又	入			支 出	(1	992.4.1~1993.3.31) 単位 円
Į	頁 目	予算額	摘要	項目	予算額	摘要
1.5	- 費	1,450,000		1.活 動 費	650,000	
숲	入 会 金	70,000	# 会費会員20名 → 外会費会員50名	活 事務局費	450,000	事務用経費、諸雑費
	年 会 費	180,000	90名	費 行動 費	200,000	各種会合交通費
費	終身会費	1,200,000	斯会員50名 年会費切替20名	2.情報費	480,000	会報編集、発行費年3回
2.9	具 戦 労 助 成 金	600,000	活動費、会議費助成	3.総 会 費	350,000	100名×3,000円+懇親会費
3.4	事業収入	300,000	共済事務受託、その他	4.会 議 費	200,000	幹事会、研修会等経費
4.4	推 収 入	36,769		5.通 信 費	250,000	郵送料、封筒類
5.4	責立金取崩し	600,000	1,500円×400名分	6.見舞共済費	180,000	掛金440円×400名+付帯雑費
6.	東 越 金	363,231		7.積 立 金	1,200,000	人 10日年記念事業準備金30万円
				8.予 備 費	40,000	
	計	3,350,000		計	3,350,000	

事務局だより(主な行事など)

(3頁よりつづく)

年月日	項目	年月日	項目
11.14 11.20 12.12	11月定例幹事会(料理教室開講準備他) 第1回シルバー料理教室於横浜市社会 福祉センター10名 12月定例等事会(全方済共済事業受託 事務他)	3 .11 ~30	2/14、3/19自治会館、2/26平塚、 3/17厚木、計390名 県戦労主催退戦予定者懇談会に当事務 局参加 11日湘南、12日三浦、19日西湘、23日
1992. 1 .30 2 . 5 2 .14 2 .14 ~ 3 .19	1月定例幹事会 (アンケート発送、新 ハイキング会員募集) こだま会報22分発送 第8回歴史敦望於横両市社会福祉セン ター「小田原城財近」34名 県職員課主催退職予定者対象説明会に 当事務局参加	3 .25 3 .26	1回予定高麗山

喜んでばかりいられま

5 わかりやすくユニークな解説を目指

第10回

お知らせ

平成 三パ 1 四 セント。 年度の年金 額 アップ 物 価 スライド) 平均三

「月より実施、 ただし、 支給は六月から (予定)

くてもできるようになった。 の陳情などの実績も反映したので 毎年のように全国的に退職者会等 三年の春闘での「年金スト」や、 とになった。それまでは、 度に公的年金に対し導入されるこ 的年金額スライド率として、次年 ても法律上はよかったが、 府発表による、 則として年金額をアップしなく の物価指数の変動がなければ、 平成元年十二月十五日に成 年金改革 毎年自動的に前年度の政 ·関連法 全国物価指数が公 案の成立に 置をとらな 、一九七 五%以

> とおり、 せん。 映るにちがいない。 心生活からみれば実感より低 生活者にとって日常の衣食住 うな自 指数に含まれているため、 車や家電製品も、 間に一度購買するよ 座でのべている この物 年金 率にして中

ることが多いのである。 五. ば につながらないことがある。 0 イド率どおり、 年金生活者にシワよせさせられ %になるなど、政治力の %が四%に引き下げられたし、 も年度によって、この物価スラ 反対で物価及び賃金スライド、 喜んでいられない第二は、 三年度分は、三・二%が三・ 平成元年度分では関係官公庁 公的年金額アップ ない弱 例え 必ず

> である。 れる年金受給者への改善への期待 がある。それは、上厚下薄といわ プに際して、 また、このスライド年金 考えさせられること 額アッ

り以上の人はこれより低率にして 薄の厚い壁が相変わらず立ちはだ ほしいが、今までの例をみると、 上厚下薄を少しづつでも解消して 以下の人はこれより厚く、これよ の人はこの平均であっても、 れば、年金額二百万~五百万円位 百万円程度までと巾広く、 上限は約七百万円まで、下限は約 であろうが、私なりの期待からす く大多数の年金受給者に該当する つてい 平均三・三%アッ るというのが実感であ 上厚下 お それ そら

る。

年金額への物価スライドを加給し う意見が出て来ていることであ しくないので、 ていては、将来の年金財政に好ま 財界の一部から、このように毎年、 なっているか研究されてみては? 明書をよく読まれて、今度はどう なお、最近の動向として、政府、 皆さんも、 支給を受ける際、 廃止すべきだとい

があるのに、しっかりしないと何いや防衛費削減などなすべきこと 時も弱い退職者へシワよせされる 行う必要があろう。 把握しておいて、反対請願など、 公的年金生活者は、常に情報 予算の無駄 使

Q 1 退職時の昇給、 昇格などによる共済年金額への反映につ

県を退職するときの、 昇格、 昇給などによるべ 1 スアッ ブは

お答え)

共済年金額

0)

増額になるでしょうか?

はつながりません。 があっても、 十一日付ですので、この時点での、県の退職日は、殆ど毎年三月三 昇格などによる基本給改定 公的年金額の増加に しかし退職金

平均給料月額に組合員期間の月数その理由は、年金額の算定は、 月数に対する決定因子となるため で、その月の初日がその月の給料、 を基準に月単位で決定されますの などは増加

するでしょう。 (次頁へつづく

金並みに格下げしようということ

うに規定されていますので、 施行規程第一六三条には後記のよ です。(地方職員等共済組合 ください。) 前頁からつづく) 法

金額 も、初日ではありませんので、年七月十五日付退職でしたが、これ なお私の退職は十年以上も 増加にはなっていません。 前で

> 第百六十三条 地方公務員等共済組合法施行 は毎月の初日(月の初日以外の日に組定により、組合員が負担すべき、掛金定により、組合員が負担すべき、掛金 給料を標準として算定する。 を取得した日) における当該組合員の の掛金については、その組合員の資格 合員の資格を取得した者に係るその月

ない場合においても、 掛金の基礎となるべき給料は、 合員の給料の全部又は一部が支給され欠勤・休職その他の理由により、組 前項の規定する これを

わゆる共済年金額の足踏み (据置き) につい

7

ます。大多数の人は、足踏みが解消になったと聞いていますが、 係調整を目的とした、法律改正による共済年金 1 時まで続くのでしょうか? わゆる足踏み 私 場 合は、 昭和六十一 (年金額アップ中止) になり、 年の、 共済、 厚生、 の再計算措置で、 現在に至ってい 国民年金との関

法律改正で、 兵役期間加算がなくなったためではないでしょ M

T A Â.

お答え

解説してみましょう。 判の強かった、 みについてご存知ない方が多いの 昭和六十一年の法律改正の大き 最近退職された方は、 少し分かりやすく、 共済年金を厚生年 官民較差として批 くだいて この足踏

でした。

厚生年金の方は、 を五年前に後戻りする形で、 変なダウンになるためと、再 年金をこれにあてはめるとは、大 平均給料が原則でしたので、 額を基準としていましたが、一 が大変なため、一応、 算定は、退職前 それまでは、 退職共済年金 組合員全期間 年間の平均給料 時計のネジ 共済 昭和 計算 0)

> 計算したわけです。これを従 金の裁定替と呼んでいます。 一十六年四月一日を基準として再 前年

則から、 と、改正法では、 前どおり支給することになったわ された年金額として二百万円が従 って百七十万円になったとします 百万円であったものが裁定替によ 年三月三十一日に共済年金額が二 ま仮にAさんが、 減額はせず、 既得権尊重の原 従前額保障 昭和六十

態の据置がつづくわけです。 まで、五ケ年かかったとしますと、 年金額のアップで二百万円になる Aさんの場合は五ケ年間足踏み状 ただし、百七十万円の人が共済、 考えてみますと、五年も時計の

あったといわれています。 算で足踏みになった人は 兀

は約一 さって下さい。 定されますので、 その後、 割の人が足踏み状態だと推 次第に解消され 現在

年金加算がなくなりましたが、確かに、法律改正後は兵役期間 関する施行法(抄)参照) 地方公務員等共済組合法の長期給付等に ていますので、 の人は、既得権として有効となっ 方の場合のように、 13 ので足踏みがなかなか解消され 公的年金のスライドが大変低率な .昭和六十年法律第百八号による改正前の この講座でも述べましたように 理由の一つになっています。 なお、兵役期間の関係ですが、 法律改正後は兵役期間 ご安心下さい。 (文責 改正以前から 児玉 貴 0

(JE 壇 針を後戻したように、

共済年金再

花が散る尼僧美くし絵の中に 山門の紅梅楚々と東慶寺 × 通り雨過ぎて艶めく新樹かな 掌に温くし亡母の墓石春彼岸 流れ雲見え隠れする春の月 1 デーや背の兒の風船高々と 田中 達郎

> 微笑みて亡母と摘草春の夢 花吹雪亡母の面影風に舞う 稚児の列気取りし顔に花散り 柴田世 津 ぬ

ご紹介します。 雑詠、こだま会こだま俳壇係まで。 用紙官製ハガキで五句以内、 投句大歓迎 会員 0) 俳句を紙上で

五

史散

歩

実施

7 「行

れ下原

目 日

地時

小成

原年

城と月

下

町

の日

月 の

<u>+</u> 城

的

I

ス

政ね

7

第

第第第

月月月

四十十

日六四

金日日

(木)(水)

月

7

九

H

(火)

と報徳

社い

史散歩の会』行事

内

予割下別い

1

て内毎

よる

り時現井が

回現

っに

話前見

地

一十六日に 一十六日に

食

小わ場いで

さの田れ所る世

| | 下見会は、 | | でいる。

町

カメラリボート



2月26日、世話人による下見現地踏査 (小田原城正門前にて)



小田原市郷土文化館前にて(4月23日)

第

第

第

第

第

0 1

1

平

成

年

九

月 月

+

五 日

日

(火)

月

В

(金)

7

年

数

4月23日、小田原城跡公園での当日の参加者一行

第

第

(木) 日

第

 \equiv

第

五

日

(木)

(金)

ね

7

第

兀

九 八七六 五. 几 n 回回回 П 人神 め 東 東 海 道 て鎌ね小日仏て 鎌 5 鎌 倉 て田本像 倉達 原人と 城の七 県 堂附 像と と起堂 O) 磯歩 宝 宿のそ庫そ 城源伽 郷 下町を監監 鎌倉彫り 土 の予のら 近 史を飾 0 口備 2 四知識~ 史 00 跡 史住 跡居 を 0 た女 0 を 訪 訪 跡 ta 1 平平平 平 亚 成二 成三 成 成成成 四三 四 年年年 年二月十 年 年六月六 年 九七 五 五

月

八

В

(水)

几

В

(木)

В

(木)

) (合	回鎌倉	回東部	回 鎌 山倉	数	「歴史
記した	光明寺の精	二階堂附近	直大磯宿のねて	の内から小	1	歴史散歩の会
下町の史跡を訪	桐進料理と附近	近の史跡を訪ね	と訪ねて、現海道大磯宿のロマンと史跡を訪ねて	小町大路の史跡	ス	会 (現地)」
产 文 写 手	平成三年十一月一	平成三年十月二十	平成三年四月二十	平成二年十月四日	年	実施一
·成四年四月二十一	十一月一	十月二十	四月二十	十月四日	月	覧表

五

H

(木)

日

(火)

歷史教室」 実施 覧 表

健情

老人性白内障患者に

朗

眼内レンズ→四月から健康保険が使えます 自己負担15万円→約5千円

四月から七十歳以上のお年寄りは五千百円(入院一週間)ででようになります。片眼で十五万円もした眼内レンズ・手術料が、白内障の眼内レンズと手術に、去る四月一日から保険がきく

り・灸はなぜよいか

きるようになります。

ら遠く離れた腕や手のツボに刺激都府)で行われた実験では、脳かくなるといえば、明治針灸大学(京減されるのです。血のめぐりがよろ、例えば筋肉のこりや痛みが軽 ろ、例えば筋肉のこ)。こうない。それまで具合の悪かったとこののめぐりがよくなることによ 良くなることはよく知られていま鍼・灸治療により血のめぐりが

院内感染で問わ る医療の質

リン耐性黄色ブドウ球菌)感染はい病気はない。死に至る病だった感染ほど患者にとって納得できな感染ほど患者にとって納得できなが、新たな病気をうつされる院内で、新たな病気を治すために入院した病院 院長・療養所長会議で配布し、根を作成、このほど開かれた国立病ため「院内感染防止マニュアル」原生省は、MRSA感染を防ぐ その典型的なケースである。

予防にも大きな力を発揮するのでうとはたらかせるのです。したがって、治療ばかりでなくしたらかせるのです。 知覚神経が刺激をうけこれが自立た。鍼・灸刺激により、もう一つ よくなったという効果が出まし を与えたら、脳内の血のめぐりが

効かなくなった耐性菌で十数年前点。MRSAも多くの抗生物質がに抵抗力を持つ菌が現れるのが難に進歩させたが、使っているうち られる環境を整備してもらいたい。 実践し、安心して入院治療が受け のの、民間の病院も含め徹底的に ル作成は遅すぎた感は否めないも を放けで、安心して入院治療が受け ない。 すでに各地の病院でMRSAの 抗生物質は感染症の治療を劇的

カロチンとれば十 ニンジン、ト 長 寿

マトは

身ともに若い人。張りがあって、みずみずしく、心張りがあって、みずみずしく、心がに若く見える人がいます。肌に同じ年齢なのに、年よりもはる

は、いったいどこからくるのでしこんでしまう人もいます。その差その反対に、おどろくほどふけ ているカロチンという成分にありが、野菜や海藻類に豊富に含まれその秘密を解くカギのひとつ ょうか。

ている人は、食べていない人にく らべて、十歳も若返っていること 栄養素。カロチンをしっかり食べ 入ってから、ビタミンAにかわるカロチンというのは、体の中に

ます。

が、最新のデータでわかってい ると、老化が十年おくれるという す。つまり、カロチンをとり続

う物質を、カロチンが除去する働るようになった「活性酸素」とい老化を進める要因として注目され しまうのです。 活性酸素は、体の中の脂肪を過要因となる、たいへんな、悪者、。 化ばかりか、動脈硬化やガンなどの体を構成している細胞を傷つけ、老活性酸素というのは、私たちの きをしているためです。 して長生きできるのでしょうか。 酸化脂質にして動脈硬化を作って では、 カロチンをとると、どう

カロチンはガンも予 防する

ます。したがって、老化を防ぎ、きた「活性酸素」も掃除してくれ まり、カロチンには、人間の体の海藻の摂取量が少ないのです。つ 強力な味方といってよいでしょう。 けではなく、実は、ガンの予防にもカロチンは、「十歳若返る。薬、」だ につながるわけです。 いつまでも若々しい体を保つこと ガンにかかりやすい人というの カ カロチン含有量の多い野菜や ロチンは、人間の体の中にで

せん。 せん。 ですから、老化 お気に対する免疫システムを強化 お気に対する免疫システムを強化 がある。ですから、老化 でもの かがりではなく、糖尿病や ですがらがある。ですから、老化 はん。 マト、カボチャ、春菊、ピーマン、パセリ、小松菜、ホウレン草、トとくに、青シソの葉、ニンジン、カロチンの多いのは緑黄色野菜、 海藻では青ノリ、ワカメ、昆布な

Manage Comments

どにたくさん含まれてい

・ます。

保健のページです。 マスコミ情報から